

VN vom 09.05.2011

## Fast drei Stunden heiße Musik

Der in Verden aufgewachsene Drummer Stefan Turton spielte mit seiner Band „Trion“ in der Alten Kornbrennerei



Kai Weiner, Philipp Sauer und Stefan Turton  
(von links) sind „Trion“.



Das Publikum in der Alten Kornbrennerei hatte seinen Spaß. Die Musiker boten große Musik voll Inspiration und handwerklicher Meisterschaft. Und das gute drei Stunden lang.  
FOTOS: SUSANNE EHRLICH

Verden. Orgel, Saxofon und Drums – in dieser klassischen Jazz-Besetzung lieferte das Ensemble „Trion“ mit dem in Verden aufgewachsenen Drummer Stefan Turton dem Publikum in der Alten Kornbrennerei bis zur Ekstase gestiegerte Klangwucht, philosophische Reflexion oder zärtliches Lullaby. Immer jedoch große Musik voll Inspiration und handwerklicher Meisterschaft.

Mit Philipp Sauer am Saxofon und Kai Weiner an der Orgel hat Turton ein Ensemble gefunden, das nicht nur musikalisch dieselbe Sprache spricht, sondern auch das völlig unetliche, vergnügte und unverkrampfte Aufstreiten teilt. Hier gibt es keinen Star, sondern ein Dreigestirn. Die Formation bietet unbegrenzte Möglichkeiten, die ganze Fülle der Klangfarben zwischen New-Orleans 2nd Line, Funk und Be-Bop auszuloten und wird zugleich für jedes Eltern ihm das erste Schlagzeug kauften. Bald wurde der Keller schallisiert, denn Stefan machte ernst.

Seit 1990 erhält er in der Musikschule Schlagzeugunterricht, doch seine große Liebe zum Jazz erwachte, als die neue Leiterin der Big Band am Domgymnasium, Susanne Shehata, den gerade 12-jährigen Turton auf die Big-Band-Freizeit mitnahm. Die Vorbands „Jazz Dogs“ durfte der Jungjazzier überspringen, und von da an sah er bis zum Abi an den Drums in der Bigband. „Susanne Shehata hat bewirkt, dass ich das mache, was ich jetzt mache“, erinnert sich Turton, voll Wärme an diese für ihn so wichtige Zeit. „Bis zum Abi hat sie meinen musikalischen Weg bereitet.“

Gern spielt Turton in den unterschiedlichsten Ensembles: „Es ist für mich wichtig, möglichst viele verschiedene Sachen zu machen.“ Nach Gastspielen bei „Wicked“ oder „Mamma Mia“ ist er ab dem 22. Oktober bei „The Full Monty“ erstmals Chef-Drummer in einem Musicalproduktion. „Es macht mir großen Spaß im Theater zu arbeiten. Gut möglich, dass dort auf Dauer mein Platz ist.“

Doch dass er darüber den Jazz vergisst, braucht man sicher nicht zu befürchten. Mit Trion ist die Idee, traditionellen Jazz mit ausgiebigen improvisatorischen Elementen und vielfältigen neuen Einflüssen zu verbinden, optimal verwirklicht. Philipp Sauer so eloquent wie beeßeltes Saxofon bleibt meistens sanft und zärtlich, nie mal exaltiert oder haktisch, richtet es sich gleichermaßen an den Verstand wie an das

mit, bis die Eltern ihm das erste Schlagzeug kauften. Bald wurde der Keller schallisiert, denn Stefan machte ernst.

Seit 1990 erhält er in der Musikschule Schlagzeugunterricht, doch seine große Liebe zum Jazz erwachte, als die neue Leiterin der Big Band am Domgymnasium, Susanne Shehata, den gerade 12-jährigen Turton auf die Big-Band-Freizeit mitnahm. Die Vorbands „Jazz Dogs“ durfte der Jungjazzier überspringen, und von da an sah er bis zum Abi an den Drums in der Bigband. „Susanne Shehata hat bewirkt, dass ich das mache, was ich jetzt mache“, erinnert sich Turton, voll Wärme an diese für ihn so wichtige Zeit. „Bis zum Abi hat sie meinen musikalischen Weg bereitet.“

Gern spielt Turton in den unterschiedlichsten Ensembles: „Es ist für mich wichtig, möglichst viele verschiedene Sachen zu machen.“ Nach Gastspielen bei „Wicked“ oder „Mamma Mia“ ist er ab dem 22. Oktober bei „The Full Monty“ erstmals Chef-Drummer in einem Musicalproduktion. „Es macht mir großen Spaß im Theater zu arbeiten. Gut möglich, dass dort auf Dauer mein Platz ist.“

Doch dass er darüber den Jazz vergisst, braucht man sicher nicht zu befürchten. Mit Trion ist die Idee, traditionellen Jazz mit ausgiebigen improvisatorischen Elementen und vielfältigen neuen Einflüssen zu verbinden, optimal verwirklicht. Philipp Sauer so eloquent wie beeßeltes Saxofon bleibt meistens sanft und zärtlich, nie mal exaltiert oder haktisch, richtet es sich gleichermaßen an den Verstand wie an das

## „Das ist der beste Drummer, den ich jemals live erlebt habe.“

Ralf Zieseniß, Verdener Jazz- und Bluestage

men sich ganz gekonnt gegenseitig hoch, um gleich darauf wieder in der nächsten Jazz-Ekstase zu versinken.

Ob Erroll Garner's „Misty“ und Juan Tri-

zos „Caravan“, ob „Cissy Strut“ von den

„Meters“ oder neuere Titel wie „Mixed

Message“ von der Dysfunctional Family

Jazz Band. Jedes Stück wird zu einer ausge-

dehnten Tondichtung, die von Takt zu Takt

spannender wird. Das schlägt aufs Zwerch-

fell, das lässt die Knochen vibrieren, das

macht die Ohren voll bis zum Anschlag –

kurz, das tut richtig gut. Fast drei Stunden

Gefühl und er setzt über weite Strecken ei-

nen Sänger. Kai Weiners urtiale Wurlitzer-

Orgel, deren unverwüstlicher Röhrenver-

stärker vor Energie zu dampfen scheint, ist

mal zärtlicher Duo-Partner des Saxofons

und mal ein grobärtiger groovender Bass,

den Weiner, wenn's drauf ankommt, auch

meisterhaft zupfen kann. Gemeinsam mit

Turton tausendfach nuancenreichen

Beats, universchöpflich kreativen Rhythmus-

Ideen und unzähligen dynamischen Abstu-

pfungen ergibt das einen geradezu berau-

sgenden Sound.

Turton spielt anders: Nicht Muskel-

kraft und Metronom, sondern Phantasie

und Sensibilität sind seine Kennzeichen. Er

behändelt das Schlagzeug wie ein viel-

schichtiges Instrument und gebraucht min-

destens ebenso oft Brushes oder bloße

Hände wie die Sticks. Das wispert und

raunt, das singt und schwingt, Crescendi

rauschen auf, bei seinen Breaks und plötzli-

chen Taktzahl-Wechseln fliegt man formi-

lich nach vorne, und vor allem: Sein Instru-

ment kann reden und erzählen. Welcher an-

dere Drummer kann so was?

Auch Ralf Zieseniß, Vorstandsmitglied des Vereins Verdener Jazz- und Bluestage, zeigte sich fasziniert: „Das ist der beste Drummer, den ich jemals live erlebt habe.“ Ein Schlagzeuger als Star? Das geht doch nicht! Dechselb nimmt sich Turton meistens stark zurück und sieht sich als den typischen professionellen „Sideman“. Doch bei Trion darf er er selbst sein. Voller Spiel- spaß werfen sich die Musiker die Bälle zu, zelebrieren ihre witzige Bühnenshow, neh-